
В день 78-й годоВщины 
Победы В РостоВе-на-дону 
ПРошел Военный ПаРад

На Театральной площади Ростова-
на-Дону прошел военный парад, по-
священный 78-й годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне. Вме-
сте с ветеранами, жителями и гостя-
ми города парад смотрели губернатор 
региона Василий Голубев, председа-
тель Законодательного Собрания Ро-
стовской области Александр Ищенко, 
депутаты Донского парламента, пред-
ставители региональных и городских 
органов исполнительной власти и ты-
сячи ростовчан.

В параде приняли участие воен-
нослужащие всех родов войск, пред-
ставленных в Южном военном округе, 
казаки-кадеты и юнармейцы. Колонну 
боевой техники возглавили легендар-
ные танк Т-34 и реактивная установка 
«Катюша». За ними на площадь вышли 
современные бронеавтомобили, бое-
вые машины пехоты, танки и ракетные 
комплексы.

Председатель Законодательного 
Собрания Александр Ищенко в своем 
телеграм-канале отметил, что для аб-
солютного большинства граждан на-
шей страны память о Великой Отече-
ственной войне священна.

– Мы не сможем сами себе ответить 
на вопрос: «Кто мы есть, граждане 
России?» без ощущения преемствен-
ности и благодарности поколению по-
бедителей, – отметил спикер Донского 
парламента. – Уверен, что сохранение 
памяти о Победе, воспитание не отры-
вочных, а фундаментальных знаний о 
Великой Отечественной войне и пере-
дача их из поколения в поколение – это 
непременное условие для сбережения 
российского народа и сильной России 
в будущих временах.

александР ищенко: 
«ПоздРаВляя дРуг дРуга с днем 
Победы, мы ПРотягиВаем 
мостик В будущее сильной, 
неПобедимой и Великой 
России!»

В Ростовском государственном му-
зыкальном театре состоялись торже-
ственное собрание и праздничный 
концерт, посвященные 78-й годовщи-
не Победы в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 годов. С наступаю-
щим праздником ветеранов и всех жи-
телей Ростовской области поздравили 
губернатор Донского края Василий Го-
лубев и председатель Законодатель-
ного Собрания Ростовской области 
Александр Ищенко.

– У людей моего поколения в серд-
це остаются неизгладимые впечат-
ления, как в каждый День Победы по 
нашей главной ростовской улице шли 
и шли еще полные сил ветераны, 
мужчины и женщины, все в орденах 
и медалях на пиджаках и жакетах. 
И у каждого в руках были огромные 
букеты свежей сирени. Сейчас такой 
же майский день, и вновь, как и пре-
жде, распустилась сирень. Эти кусты 
сирени цветут на улицах спасенных 
от врага городов, цветут у молчали-
вых обелисков, которые есть в каж-

дом большом и малом поселении на-
шей страны, – рассказал Александр 
Ищенко. – Уверен, что сохранение 
памяти о Победе, воспитание не от-
рывочных, а фундаментальных зна-
ний о Великой Отечественной войне 
и передача их из поколения в поко-
ление – это непременное условие 
для сбережения российского народа 
и сильной России в будущих време-
нах, – подчеркнул спикер Донского 
парламента.

В своем выступлении Александр 
Ищенко отметил неизбежность ана-
логий между Великой Отечественной 
войной и сегодняшним днем. События, 
которые происходят на Донбассе, на 
Украине, связаны с разломом в пони-
мании и в ценностях людей.

– Многие жители Украины не при-
няли жесткого навязывания чужих 
стандартов. Наша страна пришла 
на помощь и в специальной военной 
операции защищает тех, кто счита-
ет Большую Россию своим родным 
Отечеством. К большому горю и со-
жалению, сейчас вновь гибнут люди – 
как военнослужащие, так и мирные 
граждане. Но положить этому конец и 
добиться справедливого мира может 
только Россия. Мы верим в Победу и 
будем делать все для помощи нашим 
бойцам, для помощи семьям участни-
ков специальной военной операции, – 
сказал Александр Ищенко.

В завершение он подчеркнул, что 
в эти майские дни, «поздравляя друг 
друга с Днем Победы, мы протягиваем 
мостик в будущее нашей страны – в 
будущее сильной, непобедимой и Ве-
ликой России!».

В РостоВе-на-дону Возложили 
гиРлянду слаВы к мемоРиалу 
Воинам-осВободителям

В канун 78-й годовщины Великой 
Победы на Театральной площади дон-
ской столицы состоялась церемония 
возложения гирлянды Славы к Веч-
ному огню у мемориального комплек-
са «Воинам-освободителям города 
Ростова-на-Дону от немецко-фашист-
ских захватчиков».

В церемонии приняли участие вете-
раны Великой Отечественной войны, 
губернатор Ростовской области Васи-
лий Голубев, председатель Законо-
дательного Собрания Ростовской об-
ласти Александр Ищенко, депутаты 

Донского парламента, представители 
Правительства области, Донской ми-
трополии, члены военно-патриотиче-
ских клубов, юнармейцы, школьники 
и студенты.

Собравшиеся почтили память во-
инов, павших во имя Великой Победы, 
минутой молчания. Торжественная 
церемония завершилась прохожде-
нием роты почетного караула и войск 
Ростовского-на-Дону гарнизона.

В эти дни на Дону встречают Побе-
ду 304 фронтовика, 6137 тружеников 
тыла, 907 бывших узников концлаге-
рей, 125 жителей блокадного Ленин-
града.

сеРгей михалеВ: 
«день Победы – это симВол 
мужестВа, Величия и силы 
духа нашего наРода»

Заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Ростовской 
области – председатель комитета по 
социальной политике, труду, здраво-
охранению и межпарламентскому со-

трудничеству Сергей Михалев принял 
участие в мероприятии, посвященном 
78-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне, которое состоялось в 
Красном Сулине.

Сергей Михалев вместе с ветерана-
ми и тружениками тыла возложил цве-
ты к мемориалу Победы, минутой мол-
чания почтил память воинов, которые 
героически погибли при выполнении 
своего воинского долга.

В мероприятии также приняли уча-
стие руководители органов местного 
самоуправления, молодогвардейцы, 
юнармейцы и казаки. Мероприятие за-
вершилось праздничным концертом.

– День Победы для нас – это день 
светлой памяти, символ мужества, 
величия и силы духа нашего народа, 
бессмертного подвига воинов, защи-
щавших Россию, – прокомментировал 
Сергей Михалев.

В день Победы иРина 
жукоВа ПРиняла участие 
В тоРжестВенных 
меРоПРиятиях В гоРоде шахты

В День Победы, 9 мая, в городе Шах-
ты состоялись торжественные цере-
монии возложения гирлянды и цветов 
к военно-мемориальному комплексу 
«Жертвам фашизма» в поселке Кра-
сина, возложение гирлянды и цветов 
к военно-мемориальному комплексу 
«Площадь 40-летия Победы» на улице 
Шевченко и возложение венка, гирлян-
ды и цветов к военно-мемориальному 
комплексу Александровского парка.

В мероприятиях приняла участие 
председатель комитета Законодатель-
ного Собрания Ростовской области по 
взаимодействию с общественными 

объединениями, молодежной полити-
ке, физической культуре, спорту и ту-
ризму Ирина Жукова.

– Великая Победа была завоевана 
не только силой оружия, но и герои-
ческим трудом жителей нашей Роди-
ны. Низкий поклон вам, поколение 
победителей! Мы в долгу перед вами 
за все, что вы сделали для страны и 
будущих поколений. Желаю ветера-
нам, труженикам тыла и детям войны 
здоровья, внимания и заботы родных 
и близких. А всем жителям города 
Шахты – счастья, добра и благополу-
чия, – обратилась к присутствующим 
Ирина Жукова.

сеРгей михалеВ ПоздРаВил 
ВетеРаноВ гоРода кРасный 
сулин с ПРаздником Победы

Первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Ростовской 
области – председатель комитета по со-
циальной политике, труду, здравоохране-
нию и межпарламентскому сотрудниче-
ству Сергей Михалев принял участие в 
акции «Подарки ветерану» в городе Крас-
ный Сулин в рамках федерального пар-
тийного проекта «Историческая память».

Депутат посетил семьи фронтовиков 
и поздравил их с наступающим празд-
ником – Днем Победы.

Поздравляя участницу Великой 
Отечественной войны Фею Михай-
ловну Дорофееву, Сергей Михалев 
сердечно поблагодарил за ратный 
подвиг эту хрупкую женщину. Фея 
Михайловна прошла большой боевой 
путь, освобождала Варшаву, Берлин. 
Имеет боевые награды «За освобож-
дение Варшавы», «За взятие Берли-
на», «За победу над Германией», «За 
доблесть и отвагу», медаль Жукова. 
Всю жизнь работала учителем в школе.

Сыну фронтовика Николая Афа-
насьевича Буценко в общественной 
приемной партии «Единая Россия» 
депутат передал подарки и поздравил 
ветерана войны с Днем Победы.

Николай Афанасьевич Буценко в вой-
ну был минометчиком, освобождал Вену. 
Награжден орденом Красной Звезды, 
медалью «За взятие Вены».

– Своими делами, жизненным при-
мером вы передали нам любовь к 
родной земле, умение, невзирая на 
сложности, идти к цели и добиваться 
Победы! Мы, ваши потомки, чтим ге-
роев Великой Отечественной войны, 
вместе строим будущее нашего госу-
дарства, защищаем его интересы и 
честь. В этом наша сила и правда, – 
прокомментировал Сергей Михалев.

Сергей Михалев принял участие в 
торжественном мероприятии в школе 
№ 10 Красного Сулина, посвященном 
78-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне, в рамках ко-
торого прошли акции «Бессмертный 
полк», «Солдатская каша», состоял-
ся смотр строя и песни.

Парламентарий также пообщался с 
участниками российского движения де-
тей и молодежи «Движение первых», 
членами детской организации «Орлята 
России».

Мария Петрова, 
по материалам сайта zsro.ru, 
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Вячеслав Василенко принял 
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старте XVI военно-полевого 
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войска Донского
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– Как сказал Президент России В.В. 
Путин, у нас нет никакой и не может 
быть никакой другой объединяющей 
идеи, кроме патриотизма. В Некли-
новском районе всегда были сильны 
традиции патриотического воспитания. 
Мы сохранили их в переломные для 
нашей страны 90-е годы, развили и 
укрепили в 2000-е. И сегодня мы вос-
питываем нашу молодежь и школьни-
ков на самой близкой и понятной им 
идее уважения к истории своей семьи, 
своей малой родины, своего Отече-
ства. У нас есть технологии и формы 
инновационной историко-патриоти-
ческой деятельности по воспитанию 
юных граждан нашего Отечества, кото-
рые могут взять на вооружение и дру-
гие территории области и всей России. 
Мы готовы к сотрудничеству со всеми 
заинтересованными в этой деятельно-
сти сторонами, – так обозначает основ-
ную идею форума глава Администра-
ции района В.Ф. Даниленко. 

С тех пор эта идея крепка, а форум 
расширил свои границы и форматы. 
В 2016 году в его программе было всего 
10 образовательных площадок, в 2023 
их стало 28. В 2016 году участниками 
форума были обучающиеся и педаго-
ги трех районов Ростовской области, 
Хабезского района Республики Кара-
чаево-Черкесия, Новоазовского рай-
она Донецкой Народной Республики. 
В этом году в форуме в очном формате 
участвовали делегации образователь-
ных организаций Неклиновского райо-
на, вузов Ростова-на-Дону и Таганрога, 
городов Волгограда, Харцызка, Донец-
ка, Новоазовска Донецкой Народной 
Республики, а дистанционно, в форме 
телемоста, к форуму присоединились 
учащиеся и педагоги школы №4 города 
Геленджика Краснодарского края, шко-
лы №1 села Измалково Липецкой обла-
сти и Найденовской школы Красногвар-
дейского района Республики Крым.

Актуальность форума обусловлена 
острой потребностью гражданско-па-
триотического воспитания подростков 
на современном этапе, считают орга-
низаторы форума. 

 Цель форума – реализация государ-
ственной политики в области патрио-
тического воспитания подрастающего 
поколения и консолидация всех обще-
ственных институтов и учреждений в 
сохранении и укреплении традицион-

ных российских духовно-нравственных 
ценностей и изучения культурно-исто-
рического наследия Донского края и 
Неклиновского района. 

В программу мероприятий фору-
ма входит работа образовательных 
секций, гражданско-патриотические 
акции, культурно-познавательные и 
спортивные мероприятия для разных 
возрастных категорий, направленные 
на обмен опытом в области духовно-
нравственного и патриотического вос-
питания, популяризации в среде детей 
и подростков детских общественных и 
военно-патриотических организаций – 
Юнармии, РДДМ «Движение первых», 
ВОО «Молодая Гвардия Единой Рос-
сии», КДМО «Донцы», добровольче-
ства и волонтерства.

К участию в форуме приглашаются 
представители органов власти и де-
путатского корпуса района и области, 
районного Совета по военно-патрио-
тическому воспитанию, представители 
Ростовской-на-Дону епархии и настоя-
тели православных приходов района, 
преподаватели и студенты ведущих ву-
зов области (ТИ им. А.П. Чехова), чле-
ны совета отцов при управлении обра-
зования Неклиновского района. Форум 
традиционно охватывает своими меро-
приятиями школьную и студенческую 
молодежь, волонтерские, обществен-
ные и ветеранские организации, объ-
екты культуры и образования. 

Тема форума каждый год опреде-
ляется в соответствии с важнейшими 
для истории страны и современной 
политической ситуации памятными да-
тами. В 2022 году V Межрегиональный 
форум патриотов проходил под деви-
зом «Русский тот, кто любит Россию и 
ей служит» и был посвящен 350-летию 
Петра Первого. В 2023 году VI Межре-
гиональный форум патриотов «От вре-
мен атамана Платова до героев наших 
дней» был посвящен празднованию 
270-летия со дня рождения атамана 
М.И. Платова и 80-летию освобожде-
ния от немецко-фашистских захватчи-
ков Ростовской области и Неклинов-
ского района. 

Обращение к историческим собы-
тиям способствует формированию у 
молодого поколения высокого патрио-
тического сознания, чувства верности 
своей малой родине, Отечеству, готов-
ности к выполнению гражданского дол-

га. А личный контакт с людьми, при-
частными к этим событиям, укрепляет 
интерес юных жителей района к изуче-
нии истории своей семьи, родных сел, 
Донского края.

В этом году почетными гостями фо-
рума стали внуки легендарных марша-
лов Победы: дважды Героев Советско-
го Союза, маршалов Советского Союза 
Ивана Христофоровича Баграмяна и 
Василия Ивановича Чуйкова – Иван 
Сергеевич Баграмян и Николай Влади-
мирович Чуйков. 

– Они провели для участников фо-
рума «Маршальские уроки». Нашим 
старшеклассникам – участникам учеб-
но-полевых сборов в учебно-методи-
ческом центре военно-патриотическо-
го воспитания молодежи «Авангард», 
юнармейцам Покровской школы №2, 
курсантам Неклиновской летной 
школы, участникам КДМО «Донцы» 
НОКа, воспитанникам практико-ори-
ентированной школы «Росток» ЦВР 
и юнармейцам Советинской средней 
школы Николай Владимирович Чуй-
ков и Иван Сергеевич Баграмян рас-
сказали о боевом пути своих знамени-
тых дедов, подарили посвященные им 
книжные издания. Именем маршала 
Чуйкова названа Краснодесантская 
средняя школа. Его внук говорил с 
ребятами о Сталинградской битве, о 
подвиге нашего народа, о сохране-
нии исторической памяти. О героях 
России нынешнего времени подрост-
кам рассказали военный комиссар 
по Неклиновскому и Мясниковскому 
районам, подполковник А.В. Кравчен-
ко и начальник регионального штаба 
Юнармии Н.Н. Пономаренко, – рас-
сказывает руководитель районного 
отделения Юнармии, заместитель ди-
ректора Неклиновской вечерней шко-
лы М.В. Пегушин. 

В рамках форума, в ходе его пленар-
ного заседания состоялось вручение 
ордена Мужества, которого посмертно 
был удостоен участник специальной 
военной операции, выпускник Покров-
ской средней школы №2 Роман Крав-
чинский. Он погиб в бою 9 сентября 
2022 года. Награду героя торжествен-
но передали родным. В Покровской 
средней школе №2 в этот день участ-
ники секции форума под названием 
«Память» открыли в его честь мемори-
альную доску. 

С чего начинается Родина? 
Найти ответ на этот вопрос школьникам Неклиновского района и других территорий России 
помогает ежегодный Межрегиональный форум патриотов. 

Несколько секций форума были 
посвящены М.И. Платову. На «Инфо-
графике» школьники района и других 
территорий страны познакомились с 
исторической справкой на тему «Исто-
рия атамана Платова на донской зем-
ле» и построили по ее материалам 
интерактивный маршрут по географи-
ческим местам области и района, свя-
занным с именем атамана Платова. 
Участники секции «Театральная хра-
мина» дали старт районному семейно-
му челленджу «Стихи Победы», посмо-
трели театральную постановку МБОУ 
Краснодесантская СОШ «Наш вихрь-
атаман, вождь невредимых, – Платов», 
МБОУ Федоровская СОШ «Как казака 
в армию провожали». А сотрудники 
районной библиотеки предложили 
участникам форума – семиклассни-
кам Покровской средней школы № 2 
обзорный экскурс у трех экспозиций, 
объединенных общей темой «Преем-
ственность поколений по защите Оте-
чества» на краеведческом материале, 
который включал материалы об Отече-
ственной войне 1812 года, о Великой 
Отечественной войне, рассказ об СВО 
и «Казачий диктант».

Казак без веры – не казак. И в этот 
раз тема православной культуры была 

одной из основных на этом форуме. 
А говорили с детьми на столь непро-
стую тему духовник Всевеликого вой-
ска Донского Георгий Сморкалов, бла-
гочинный Неклиновского благочиния, 
настоятель храма Покрова Пресвятой 
Богородицы протоиерей Геннадий 
Журкин, заместитель руководителя 
отдела религиозного образования 
и катехизации Ростовской-на-Дону 
епархии, епархиальный координатор 
международного открытого грантового 
конкурса «Православная инициатива» 
Ольга Вячеславовна Шевченко. Под-
ростки совершили экскурсию по хра-
му Покрова Пресвятой Богородицы 
и посмотрели видеоэкскурсию о Воз-
несенском Войсковом Всеказачьем 
соборе Новочеркасска, выполнили 
практическую работу «Воинский путь 
атамана Платова».

Форум – это всегда встреча с инте-
ресными для подростков личностями. 
В этот раз на секции «Территория спор-
та» педагогом-организатором ЦВР А.В. 
Карпенко были проведены соревнова-
ния по пауэрлифтингу. Судил соревно-

вания мастер спорта международного 
класса, двукратный чемпион мира по 
пауэрлифтингу (рекордсмен по жиму 
штанги лежа), чемпион Европы 2017 
года по бодибилдингу Владимир Му-
ран. А мастер-класс по фланкировке 
дал подросткам помощник атамана по 
духовно-нравственному и физическо-
му воспитанию молодежи Ростовского 
округа Всевеликого войска Донского, 
чемпион и призер по спортивному но-
жевому бою и тактическому фехто-
ванию, кандидат в мастера спорта по 
смешанным единоборствам Юрий Ва-
сильевич Рыбченко.

В программу форума входят пло-
щадки для разных возрастных катего-
рий, направленные на обмен опытом в 
области духовно-нравственного и па-
триотического воспитания. Одна из них 
называлась «Навигаторы детства». 
В ней приняли участие советники ди-
ректоров по воспитанию и взаимодей-
ствию с детскими общественными объ-
единениями Неклиновского района, а 
также городов Донецка, Харцызска и 
Новоазовского района Донецкой На-
родной Республики.

Советники обменялись опытом ра-
боты по развитию воспитательной 
среды своих образовательных учреж-

дений, представили лучшие педаго-
гические практики. Предварительные 
итоги первого года реализации проекта 
по введению должности советника ди-
ректора по воспитанию подвели муни-
ципальный координатор проекта в Не-
клиновском районе Наталья Пегушина 
и региональный координатор в Ростов-
ской области Михаил Чупров.

В рамках форума работала творче-
ская лаборатория молодых педагогов 
«Знакомство с Платовым через пред-
метную деятельность». Совет моло-
дых педагогов района познакомил 
коллег с различными формами орга-
низации урока, посвященного жизни и 
подвигам М.И. Платова. Для этого они 
познакомились с образом Платова в 
литературных произведениях и ИЗО, 
совершили заочную экскурсию под на-
званием «Экспозиция об атамане Пла-
тове» в музей МБОУ В.-Вознесенская 
СОШ и подвели итоги муниципального 
конкурса «Педдебют-2023».

По завершении работы секции со-
стоялась торжественная церемония 
подписания соглашений о сотрудни-
честве между 12 школами Неклинов-
ского района и Донецкой Народной 
Республики. В перспективе у школ-
побратимов совместные мероприятия 
в рамках проекта «Навигаторы дет-
ства», обмен лучшими практиками, 
дружеские встречи на ростовской и на 
донецкой земле.

Посетив секции этого форума, мож-
но смело утверждать: его участники 
верят, что Россия вновь обретет ста-
тус самодостаточной и независимой 
державы, а у образовательной систе-
мы района есть все ресурсы, чтобы 
воспитать в своих учениках патриоти-
ческий дух.

Материал подготовлен управлени-
ем образования Неклиновского района.

Мария Еремеева,
фото Администрации Неклиновского 

района

2016 год стал для Не-
клиновского района 
определенным стартом 
в развитии системы 
патриотического вос-
питания детей и под-
ростков. Тогда в селе 
Покровском состоял-
ся первый Межрегио-
нальный форум патри-
отов «Мы – будущее 
России». Его организа-
тором стала и является 
сейчас Администрация 
Неклиновского района. 
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далеких 41–45 годах. Радует, что сейчас 
в наших рядах очень много молодежи 
– это дети из казачьих школ, учащиеся 
казачьих корпусов, казаки-наставники. 
Сегодняшнее мероприятие – яркий при-
мер патриотизма и преданности своему 
Отечеству, любви к Родине, уважения к 
старшим. Желаю всем участникам по-
левого выхода смекалки, мужества, 
смелости. Слава Богу, что мы казаки! – с 
такими словами обратился к присутству-
ющим Сергей Николаевич Бодряков. 

– Любо! Любо! Любо! – прокатилось 
в ответ над полями. 

мы на ПРаВильном Пути! 

Заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Ростовской 
области, председатель комитета по 
аграрной политике, природопользова-
нию, земельным отношениям и делам 
казачества Вячеслав Николаевич Ва-
силенко также тепло поздравил участ-
ников выхода с этим знаменательным 
событием. 

– Здорово ночевали, господа казаки 
и казачки? – традиционно приветство-
вал собравшихся В.Н. Василенко. 

– Слава Богу! – бодро и весело от-
вечали те. 

– Уважаемые жители Белокалитвин-
ского района, уважаемые гости, до-
рогие земляки! – продолжал Вячеслав 
Николаевич. – По поручению предсе-
дателя Законодательного Собрания 
Ростовской области Александра Вален-
тиновича Ищенко, всего депутатского 
корпуса Дона разрешите поприветство-
вать вас на этом прекрасном празднике. 
Сегодня мы говорим о воинах, одержав-
ших победу в Великой Отечественной 
войне, об атамане Матвее Платове, 
который всю свою жизнь провел в боях 
и сражениях за Россию. Помнить об 
этом, говорить об этом нужно – нужно 
нам самим, нужно нашим детям. Осо-
бенно хочу поприветствовать учащихся 
казачьих корпусов, учеников старших 
классов. Вы – наше будущее. Спасибо 
вашим наставникам за то, что вы здесь 
и продолжаете славные традиции. Мы 
находимся на правильном пути, как по-
казывают события в соседнем государ-
стве, где сегодня наши братья и сыны 
сражаются с «коричневой чумой», что-
бы мы с вами могли дальше учиться, 
жить, любить Родину и делать все для 
того, чтобы она была еще прекраснее. 
Я хочу сказать спасибо всем атаманам 
и казакам за то, что вы не только чтите 
и продолжаете славные традиции на 
поле брани, но и вносите существен-
ный вклад в развитие экономики нашей 
любимой Ростовской области. Вы тру-
дитесь с полной отдачей и делаете все 
для благополучия края. Дорогие дру-
зья! Желаю всем здравия и благодати. 

на казачьей теРРитоРии 

Глава Администрации Белокалит-
винского района, есаул Ольга Алек-
сандровна Мельникова также тепло 
приветствовала всех собравшихся на 
гостеприимной донской земле. 

– Белокалитвинский юрт – это ка-
зачья территория, здесь мы активно 
развиваем казачество, – подчеркнула 
О.А. Мельникова. – Если в других ре-
гионах России еще спорят о необходи-
мости казачества, то мы в Ростовской 
области, в Белокалитвинском районе, 
четко понимаем: это одна из важней-
ших составляющих патриотического 
воспитания молодежи. В Белокалит-
винском районе действует непрерыв-
ное казачье образование. Мы идем 
в поход в 16-й раз, чтобы продемон-
стрировать нашу выдержку, силу воли, 
удаль, смекалку, сноровку. 

Торжественная церемония про-
должилась молитвой. Войсковой свя-
щенник Всевеликого войска Донского, 
протоиерей Георгий Сморкалов благо-
словил участников похода. 

После небольшого концерта нача-
лось построение казаков и отправка в 
поход. Стройными рядами, с песнями 
и шутками, участники бодро зашагали 
к первому привалу.

ПРоВоды сыноВ тихого дона 

Каждый привал стал не просто воз-
можностью передохнуть во время пере-
хода. Желающие могли продемонстри-
ровать свои таланты, удаль и сноровку. 
Так, во время первой остановки был 
торжественно открыт творческий кон-
курс среди казачьих обществ Всеве-
ликого войска Донского «За веру, Дон 
и Отечество!». Но апофеозом стали 
проводы казаков в Российскую армию. 
Девушки-казачки, одетые в традицион-
ные сарафаны, трогательно прощались 
с выпускниками Белокалитвинского ка-
зачьего кадетского профессионального 
техникума имени Героя Советского Со-
юза Бориса Ивановича Быкова. 

– Вы – сыны тихого Дона. Каждый из 
вас должен знать, помнить свои кор-
ни и встать на защиту нашей Родины, 
если это необходимо, – с такими на-
ставлениями выступил заместитель гу-
бернатора Ростовской области, атаман 
Всевеликого войска Донского Сергей 
Николаевич Бодряков. – Желаю вам 
хорошей службы, не плошайте. И ти-
хий Дон везде прославляйте. 

– Ребята, вы уходите на службу 
в ряды Российской армии. Раньше 
казаки, отправлявшиеся исполнять 
свой воинский долг, брали с собой 
ладанку. Так сделал и атаман Матвей 
Платов. В ладанке той было два от-
деления. В одном хранилась родная 
земля, в другом – веточка емшан. Это 
степная полынь, один из символов 
казачества, – говорили девушки-ка-
зачки на прощание. 

Всем парням казачки вручили по та-
кой ладанке. И попросили верно слу-
жить Отчизне, охраняя наш покой и 
сон. 

– Господин атаман, господа казаки, 
от имени всех призывников заверяю 
вас, что мы продолжим традиции отцов 
и дедов, будем служить верой и прав-
дой, защищать Родину и никогда не по-
срамим землю тихого Дона, – обещали 
молодые казаки. 

Во время второго привала состоя-
лась военно-спортивная игра «Вихрь» 
с участием команд казачьих корпусов 
и техникумов Ростовской области, 
показательные выступления конных 
взводов, кадетов Белокалитвинского 
казачьего кадетского корпуса имени 
М.И. Платова, продолжился конкурс 
«За веру, Дон и Отечество!». Все же-
лающие могли посетить выставку 
оружия Победы и экспозицию техники 
ДОСААФ России. 

Третий привал оказался отмечен вы-
ступлениями учащихся казачьих учеб-

ных учреждений Белокалитвинского 
района, продемонстрировавших искус-
ство рукопашного боя и фланкировки. 
Также состоялось награждение победи-
телей и призеров творческого конкурса. 

16-й казачий выход завершился об-
щим исполнением гимна Всевеликого 
войска Донского. Всех желающих на-
кормили ароматной полевой кашей, 
напоили чаем. В этом году угощение 
приготовили на 2 тысячи человек. 

ВосПитание В лучших 
тРадициях 

– Казачий полевой выход ведет свою 
историю с 2005 года. Это знаковое ме-
роприятие пришлось пропустить всего 
несколько раз в пандемию коронави-
русной инфекции. В остальное время 
оно проводится неизменно, собирая 
1200–1300 участников. С нами идут 
все 12 казачьих обществ, казачьи шко-
лы, женское движение, а также пред-
ставители Союза десантников Ростов-
ской области, Ростовского отделения 
Всероссийской организации «Союз ве-

Во слаВу отечестВа 

Программу полевого выхода уже 
хорошо знают не только в Белокалит-
винском районе, но и далеко за его 
пределами. Она предусматривает по-
ход протяженностью в 7 километров 
с несколькими привалами. Во время 
остановок казаки участвуют в творче-
ских конкурсах, военно-спортивных 
играх, демонстрируя силу, ловкость, 
сноровку. 

По традиции 16-й полевой выход 
казаков Всевеликого войска Донского 
открылся со всей торжественностью. 
Возле церкви Троицы Живоначальной 
началось построение участников по-
хода: через большую живописную по-
ляну тянулись стройные ряды казаков 
Восточного, Донецкого, Новочеркас-
ского, Первого Донского, Таганрогско-
го, Сальского, Верхнедонского, Чер-
касского, Ростовского округов. Юные 
казачата держали таблички: «Казачья 
школа, хутор Чапаев, Белокалитвин-
ский район», «Краснодонецкая казачья 
школа», «Казачья общеобразователь-
ная школа № 2, поселок Коксовый», 
«Казачья школа № 16, хутор Ленин», 
«Грушевская казачья школа», «Каза-
чья Голубинская средняя общеобра-
зовательная школа», «Богураевская 
казачья школа». Над собравшимися 
развевались флаги с патриотичными 
надписями: «Своих не бросаем!», «Zа 
наших!», «За веру! Дон! Отечество!», 
«Во славу Отечества!». 

– Злые ветры времен шумят над 
Россией родной, над ее праведным 
народом. Но разве людей, прошедших 
сквозь ураганы лихолетий, можно оста-
новить на пути к праведному делу? Ве-
ликой стране, крепким традициям, до-
блести и отваге людской не страшны 
испытания. Нет такой силы на земле, 
которую не сможет преодолеть могу-
чий дух народа. В целях сохранения 
культурно-исторического наследия 
Донского края, воспитания подраста-
ющего поколения в духе патриотизма 
2023 год в Ростовской области объяв-
лен Годом атамана Платова. В честь 
270-летияя со дня рождения Матвея 
Ивановича и 78-й годовщины Победы в 
Великой Отечественной войне сегодня 
проходит 16-й переход казаков Всеве-
ликого войска донского, – такими сло-
вами открылось это важнейшее и круп-
нейшее мероприятие Донского края. 

Официальная часть продолжилась 
миниатюрой «Вихрь-атаман Матвей 
Платов» в исполнении учащихся Бело-
калитвинского Матвея Платова каза-
чьего кадетского корпуса. 

Гостям напомнили, что атаман Дон-
ского казачьего войска, генерал от 
кавалерии Матвей Иванович Платов 
(1753–1818 годы) принимал участие во 
всех войнах Российской империи кон-
ца XVIII – начала XIX века, почти 50 лет 
проведя в походах. В 1805 году Матвей 
Иванович основал Новочеркасск, куда 
перенес столицу Донского казачьего 
войска. Наш великий земляк тонко из-
учил все казачьи сноровки, отлично 
знал службу и тщательно готовил каж-
дого казака для боя. 

дейстВоВать По-ПлатоВски 

После исполнения гимна Всевели-
кого войска Донского на сцену вышел 
заместитель губернатора Ростовской 
области, атаман Всевеликого войска 
Донского Сергей Николаевич Бодряков. 

– Господа атаманы, братья казаки! От 
имени губернатора Ростовской области 
Василия Юрьевича Голубева привет-
ствую вас здесь, на территории Усть-
Белокалитвинского юрта, на 16-м выхо-
де, посвященном нашему легендарному 
атаману Платову и 78-й годовщине По-
беды в Великой Отечественной войне. 
В течение всего года на Дону пройдет 
более полутора тысяч мероприятий, 
прославляющих нашего выдающегося 
земляка. Примером беззаветной пре-
данности России для нас являются 
жизнь и подвиги Матвея Ивановича. 
Своеобразным девизом стала фраза 
«действовать по-платовски» – смело, 
уверенно, твердо, с любовью к своей 
стране. Этим принципом руководству-
ются и сегодня. Так действуют и наши 
братья-казаки – участники специальной 
военной операции. Они бьют нацистов, 
как это делали наши деды и прадеды в 

теранов боевых действий и участников 
вооруженных конфликтов», афганцы, 
Юнармия. В строю стоит и бизнес, и 
просто неравнодушные люди. Самое 
главное, что с нами дети, которых мы 
воспитываем в лучших традициях на 
собственном примере, – отметил гла-
ва Администрации Белокалитвинского 
городского поселения, атаман Усть-
Белокалитвинского казачьего юрта Ни-
колай Анатольевич Тимошенко.

Каждый год на приглашение поуча-
ствовать в казачьем выходе с энтузи-
азмом откликаются и представители 
Правительства Ростовской области. 
В разное время в марш-броске уча-
ствовали главные врачи областных 
клинических больниц, первый заме-
ститель министра промышленности 
и энергетики Ростовской области Вя-
чеслав Викторович Тимченко, депутат 
Государственной Думы Российской 
Федерации Николай Александрович 
Гончаров, министр экономического 
развития Ростовской области Максим 
Валерьевич Папушенко. 

В казачий выход – 2023 отправились 
атаман Всевеликого войска Донского 
Сергей Николаевич Бодряков, директор 
Департамента по делам казачества и 
кадетских учебных заведений Ростов-
ской области Петр Николаевич Серов. 

Как подчеркнул Н.А. Тимошенко, это 
мероприятие всегда выходило за рам-
ки районного. Всякий раз к участникам 
присоединялся Донецкий округ. В этом 
году поход приобрел статус областно-
го: с такой инициативой выступила гла-
ва Администрации Белокалитвинского 
района Ольга Александровна Мельни-
кова, и губернатор Ростовской области 
Василий Юрьевич Голубев поддержал 
предложение. 

– Для чего это нужно? Для того чтобы 
показать, что мы вместе, чтобы на соб-

ственном примере воспитывать подрас-
тающее поколение, – уверен Николай 
Анатольевич Тимошенко. – Сегодня 
был обряд проводов юношей в армию. 
Помню, как когда-то в Доме культуры в 
моем родном хуторе Верхнеобливском 
собирали призывников, говорили им 
добрые слова, чествовали, подарки да-
рили. Мне кажется, это очень хорошая 
традиция. Сегодня, в день 16-го каза-
чьего выхода, хотелось бы поздравить 
всех с праздником Великой Победы, ко-
торую такой высокой ценой завоевали 
наши деды, наши прадеды. Мы должны 
всегда помнить подвиги героев, а сей-
час еще и поддерживать ребят, грудью 
вставших на защиту нашей страны от 
«коричневой чумы». 

Тех, кто не смог приехать на 16-й вы-
ход казаков, приглашают посетить ме-
роприятие в следующем году. Здесь, 
на белокалитвинской земле, принима-
ют тепло и гостеприимно и никому не 
дают заскучать. 

Ксения Жукова, 
фото автора

16-й выход донских казаков 
13 мая в хуторе Дядине Белокалитвинского района состоялся военно-по-
левой выход казаков Всевеликого войска Донского. Знаковое мероприя-
тие, которое проводится уже в 16-й раз, посвятили сразу двум важней-
шим событиям: 78-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне 
и 270-летию со дня рождения прославленного атамана Матвея Ивановича 
Платова. 

Глава Администрации Белокалитвинского городского поселения, ата-
ман Усть-Белокалитвинского казачьего юрта Николай Анатольевич Ти-
мошенко (на фото крайний справа) родился в Тацинском районе, в хуторе 
Верхнеобливском. Сейчас живет и работает в Белой Калитве. 

Окончил Ростовский государственный педагогический институт. 
В 2013 году назначен начальником отдела образования Администрации 
Белокалитвинского района. В 2018-м – заместителем главы Администра-
ции Белокалитвинского района по вопросам казачества, спорту, молодежи 
и делам ГО и ЧС. В том же году избран атаманом Усть-Белокалитвинского 
казачьего юрта. 
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«Парламентский вестник Дона» рас-
спросил его, как удается не просто со-
хранять, но и наращивать объемы про-
изводства, оставаться привлекательным 
работодателем. Специалисты из круп-
ных городов записываются в кадровый 
резерв и согласны ждать приглашения. 

– сергей леонидович, каким ока-
зался для вас минувший год?

– Самым успешным за все годы ра-
боты предприятия. Мы заняли первое 
место в России по глубокой переработ-
ке кукурузы в сутки – 850 тонн зерна. 

Предприятие не случайно распо-
ложено в Миллерово, здесь большие 
площади кукурузы. Помимо Донского 
региона, к нам везут зерно из Волго-
градской, Рязанской, Воронежской и 
других областей. В год закупаем по-
рядка 300 тысяч тонн. 

Производство беспрерывное, завод 
останавливается только дважды в год 
на несколько дней для профилактиче-
ских работ. Делаем крахмал, патоку, 
корма для сельскохозяйственных жи-
вотных. Продукция распространяется 
по территории РФ и СНГ, отправляется 
в страны Азии: Иран, Турцию, Объеди-
ненные Арабские Эмираты.

– насколько вы были зависимы 
от импортных поставок, как при-
шлось поступить после введения 
западных санкций? 

– Производственный процесс на за-
воде начинается с замачивания и раз-
деления кукурузы на шесть частей, 
которые используются для различных 
целей. Ферменты для расщепления 
зерна были импортные, преимуще-
ственно испанские и американские. 

Весь прошлый год мы прожили на 
ручном управлении. Я дал задание ис-
кать новых поставщиков. Снабженцы 
мониторили рынок и нашли аналоги 
в России. Что касается программного 
обеспечения, то наши сотрудники наш-
ли аналогичную российскую и китай-
скую компанию. 

Уладили проблему с кизельгуром. 
Это фильтрующий порошок для куку-
рузной патоки. Теперь сотрудничаем с 
поставщиками из Воронежа и Адыгеи. 
Получилось импортозамещение без 
потери качества.

Сбоев на заводе не произошло. Ско-
рее, было не сложно, а суетно – много 
командировок, договоров, лаборатор-
ных испытаний. 

– кто ваши потребители? 
– Кондитерские, нефтегазовые, 

сельскохозяйственные предприятия, 
ведь из кукурузы делается много раз-
личной продукции. 

Сначала крахмал, нативный и раз-
личные модификаты. Из него – пато-
ка, а у нее область применения – вся 
кондитерская промышленость. Ее до-
бавляют в карамель, халву, зефир, па-
стилу, козинаки, торты, хлебобулочные 
изделия.

Пищевые крахмалы востребованы 
также в целлюлозно-бумажной отрас-
ли. Окисленные крахмалы – берутся 
для проклейки гофрокартона, катион-
ные – для изготовления бумаги из ма-
кулатуры. Буровые крахмалы добавля-
ются в растворы для бурения.

Модификаций крахмала много, что 
позволяет нам постоянно расширять 
ассортимент, выполнять индивидуаль-
ные заказы. Сейчас актуально разви-
вать производство пищевых модифи-
цированных крахмалов.

При производстве крахмала образу-
ется ценная побочная продукция. Мы 
называем ее экстрактом, в нем много 
протеина. Используем его для изго-
товления кормов для животных, у нас 
полностью замкнутый цикл.

Еще при расщеплении зерна отделя-
ется зародыш кукурузы. Его у нас за-
купают маслоэкстракционные заводы 
для производства кукурузного масла.

– какие вы видите свободные 
ниши, особенно после введения 
экономических санкций?

– Двигаться можно в любом направ-
лении, главное – рентабельность. 
Изучаем, например, варианты произ-
водства пищевых крахмалов для йо-
гуртов, соусов. 

Производители продуктов привыкли 
к высокому качеству импортных ин-
гредиентов, и нам нужно обеспечить 
такие же свойства товара, чтобы заин-
тересовать покупателей.

Эта ниша не просто свободна, а, 
можно сказать, не тронута. С пробле-
мой нехватки ингредиентов столкну-
лись 90% российских пищевых пред-
приятий. 

– нужно ли для этого приобретать 
новое оборудование?

– Я отвечу шире. У нас постоянно 
что-то строится и модернизируется, 
изобретается, не зря же «Амилко» 

позиционируется как инновационное 
предприятие. Когда завод строился, он 
был рассчитан на 300 тонн глубокой 
переработки зерна в сутки, сейчас – 
более 800 тонн. 

Каждый год у нас какие-то новые 
проекты, и не один, в прошлом году 
было 48. Они касались модификации 
крахмала, увеличения производства. 
Мы выпустили глюкозный сироп по 
новой рецептуре, построили элева-
тор, вложили 900 миллионов рублей в 
очистные сооружения. 

– сколько у вас сотрудников?
– На данный момент штатная чис-

ленность 497 человек. Ищем техно-
логов разными путями, предлагаем 
лучшие условия и зарплату, благопри-
ятную внутреннюю атмосферу, и люди 
к нам едут.

Сейчас команда укомплектована, а 
поскольку производство будет расши-
ряться, то проводим активную работу 
со студентами технических вузов и 
колледжей. 

В прошлом году пригласили на 
практику 14 студентов. Выделили им 
бесплатное жилье, где в первый день 
даже ждало угощение – фрукты, кон-
феты, печенье. Заплатили им за время 
практики. Словом, удалось услышать, 
что ребята хотели бы работать у нас 
после окончания учебы. 

Практиканты бывают регулярно: тех-
нологи, механики, наладчики. В пору 
ковида некоторые заболели, мы орга-
низовали им лечение, всех поставили 
на ноги. 

– забота о здоровье сотрудников 
для вас имеет значение? 

– Да, имеет. За две волны пандемии 
мы не потеряли ни одного человека, не 
каждый руководитель может такое за-
явить. Некоторое время все, кто мог, 
были на удаленке. Организовали под-
воз друг друга на работу на своих ма-
шинах, не пользовались автобусами и 
такси, минимизировали контакты. 

Все необходимые на тот момент 
медицинские процедуры проводились 

на заводе. Если кому-то требовалась 
стационарная помощь, их доставляли 
в Ростов за счет предприятия. 

– какие социальные программы 
реализуются на заводе? 

– Я считаю, что самая хорошая мо-
тивация для человека – зарплата, от-
ношение руководства и забота о здоро-
вье. Средняя зарплата на предприятии 
– порядка 70 тысяч рублей. Иногородние 
управленцы получают служебное жилье. 
Всем сотрудникам наполовину компенси-
руется питание в заводской столовой. 

Я долго подбирал команду и каждо-
му говорил, что склоки и скандалы не 
терплю. Руководителям подразделе-
ний дарована свобода, от них требует-
ся только результат. 

Каждому человеку всегда дается шанс 
исправить ошибку. Из таких вот мелочей 
и складывается стабильность предпри-
ятия и всего нашего государства. 

Людмила Дьяченко,
фото из архива предприятия

Сергей Болдырев: 
«Устойчивость страны зависит от каждого из нас»

Сергей Леонидович Болдырев родился 12 октября 
1970 года в селе Хлеборобном Целинского района Ро-
стовской области.

В 1998 году окончил Горский государственный 
аграрный университет во Владикавказе, специаль-
ность – «зооинженер». 

До армии и вуза работал автослесарем на Аксайской 
ремонтно-эксплуатационной базе Волго-Донского реч-
ного пароходства. 

Учебу в университете совмещал с работой в отделе 
снабжения, затем занимал различные управленческие 
позиции на ростовских предприятиях.

На «Амилко» пришел в 2016 году. Сначала был ди-
ректором по безопасности и внешним связям, с 2019 
года – генеральный директор. 

ООО «Амилко» находится в 
Миллерово Ростовской области. 

Предприятие зарегистрировано в 2006 году, год 
спустя началось строительство комбината по глубо-
кой переработке зерна кукурузы. 

В 2009 году была выпущена первая продукция. 
Сегодня завод – крупная инновационная площадка 
по выпуску различных видов крахмалов, сахари-
стых продуктов, белковых кормов. 

Предприятие занимает второе место по глубокой 
переработке зерна после американской компании 
«Каргилл», которая пока не ушла из России, но со-
бирается. 

По официальным источникам, на долю «Амил-
ко» приходится 20% российского рынка по всем 
крахмальным сиропам, 10% – по нативному крахма-
лу, более 50% – по модифицированным крахмалам. 

Предприятие сертифицировано по международ-
ной схеме менеджмента безопасности пищевых про-
дуктов FSSC 22000. Управление соответствует требо-
ваниям международного стандарта ISO 9001:2015. 

Для сведения

 

Директор ООО «Амил-
ко» Сергей Болдырев 
считает, что в нынеш-
них условиях, когда на 
Россию идет большое 
давление извне, каж-
дому руководителю 
важно сформировать 
надежную команду и 
обеспечить стабиль-
ность предприятия. Сергей Болдырев награжден знаком 

губернатора Ростовской области «За 
милосердие и благотворительность».

Директор ООО «Амилко» Сергей Болдырев. 

Тележурналист берет интервью у директора ООО «Амилко» 
Сергея Болдырева. 

ООО «Амилко» спонсирует детский спорт. Забота о будущих работниках предприятия начинается с детства. 
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Идея возникла еще в 1997 году. Из-
начально в планах было возвести ча-
совню, затем переориентировались на 
храм, и местные власти активно под-
держали инициативу. 

В 2001 году состоялась торжествен-
ная закладка камня для будущей 
церкви, освящен участок и совершен 
крестный ход. На церемонии присут-
ствовали почетные гости, в том числе 
Ксения Миллер, потомок основателя 
города Ивана Миллера.

В последующие годы в связи со сме-
ной руководства муниципалитета и 
нехваткой денежных средств стройка 
двигалась медленно. 

Новым спонсором храма Святого 
Пантелеимона стал генеральный ди-
ректор ООО «Амилко» Сергей Бол-
дырев.

Благотворитель возродил строи-
тельство церкви, взял на себя руковод-
ство, стабилизировал и систематизи-
ровал всю работу. 

По словам отца Димитрия, попечи-
тель не просто перечисляет деньги и 
организует работу – он искренне жела-
ет помогать. 

«Здесь нужно большое терпение, 
и с формальным отношением к делу 
ничего не добьешься. Бывает, что ма-
териалы некачественные, строители 
подводят, счета надо срочно оплатить, 
все эти проблемы нужно решать с же-
ланием и верой», – сказал он.

За время работы нового попечи-
тельского совета храм полностью 
оштукатурили снаружи и частично 
внутри. Выполнена электрификация, 
уложена кровля. Решился вопрос с 
газификацией. Храм уже отаплива-
ется.

В перспективе планирует перевести 
сюда все богослужения и постепенно 
завершить внутреннюю отделку. 

Мария Еремеева,
фото автора

Новым руководителем Миллеров-
ской ЦРБ назначена Валентина Глу-
хова. По мнению местных жителей, 
это назначение открывает новые 
возможности для больницы и разви-
тия здравоохранения в районе.

Ранее за качественной медицин-
ской помощью миллеровцам прихо-
дилось ездить в Тарасовский район. 
Под руководством В. Глуховой Тара-
совская больница стала одной из са-
мых укомплектованных в Ростовской 
области. Теперь есть надежда, что 
качество оказания медицинской по-
мощи в Миллерово улучшится.

Со слов нового руководителя, 
помимо бюджетных средств, необ-
ходимо также вовлекать частных 
инвесторов, в этой роли выступает 
компания ООО «Амилко».

«Я считаю, что бизнес обязан уча-
ствовать в улучшении жизни людей 
там, где он находится. Одной иници-

ативы бизнеса недостаточно. Нужен 
встречный интерес, поставленные 
задачи. Мне кажется, что мы достиг-
ли взаимопонимания с новым руко-
водством больницы», – сказал гене-
ральный директор ООО «Амилко» 
Сергей Болдырев.

В медицинские учреждениям Мил-
леровского района требуются боль-
шие вложения денежных средств. 
Первая сумма от «Амилко» в раз-
мере 300 тысяч рублей была на-
правлена на покупку инструментов 
и стройматериалов для отделения 
травматологии и ортопедии. 

Ремонт больничных корпусов ве-
дется своими силами. В помощь мед-
персоналу направлена бригада из 
числа сотрудников предприятия, пре-
доставляется транспорт для вывоза 
мусора, собранного на субботниках.

Одна из идей генерального директо-
ра «Амилко» – оплачивать аренду жи-

лья для двух приезжих врачей. Плани-
руется приобретение квартир, которые 
перейдут в собственность медиков по-
сле 10 лет работы в больнице.

Вклад ООО «Амилко» в здраво-
охранение не ограничивается только 
помощью больнице – предприятие 
оказывает содействие не только сво-
им работникам, но и нуждающимся 
местным жителям.

Одним из таких случаев стало 
спасение матери Анастасии Тимо-
шенко. Женщине не смогли оказать 
профессиональную медицинскую 
помощь на местном уровне, и ге-
неральный директор предприятия 
«Амилко» Сергей Болдырев орга-
низовал транспортировку в Ростов. 
Через день жительница Миллерово 
поправилась. 

Мария Еремеева,
фото из архива предприятия

Здание центральной районной больницы в Миллерово.

Образцы продукции ООО «Амилко».

В одной половине бывшей фабрики гостиница, в другой – квартиры.Храм Святого Пантелеимона в Миллерово и настоятель храма отец Димитрий.

Здание фабрики стало жилым. Проект был признан лучшим на международном архитектурно-дизайнерском конкурсе «Золотой Трезини».

Строительство храма 
подходит к концу 
В Миллерово близится к завершению строительство храма 
Святого Пантелеимона. 

Новые возможности для 
ООО «Амилко»
Западные санкции коснулись многих, в том числе и ООО 
«Амилко». 

Весной прошлого года корабль с ки-
зельгуром по пути из США в Россию 
развернули, тем более что предоплаты 
и соответствующих обязательств у по-
ставщика не было. 

Кизельгур – фильтрующий порошок, 
кремнистые морские отложения. Он 
позволяет делать кукурузную патоку 
прозрачной, благодаря ей получаются 
прозрачными леденцы и мармелад.

В кондитерской промышленности 
применяется и иная патока, желтоватая, 
коричневая, с вкусовыми примесями. 

Благодаря тесным партнерским свя-
зям предприятию удалось найти новых 
отечественных поставщиков в Во-
ронеже и Адыгее, которые добывают 
перлит – тоже фильтрующий порошок, 
только вулканического происхождения. 

После совместных лабораторных 
исследований полученную экспери-
ментальную патоку запустили в произ-
водство. 

В прошлом году из-за санкций пре-
кратились поставки импортного глю-
козного сиропа. Сотрудники «Амилко» 
восприняли эту ситуацию как новые 
возможности. 

Заводская лаборатория хорошо ос-
нащена, сотрудники предприятия су-
мели рассмотреть химический состав 
импортного вещества и повторить. По-
лучился новый продукт с улучшенны-
ми качествами.

Технологи завода держат в тайне се-
креты производства, зато готовы соз-
давать индивидуальные ингредиенты 
по запросам кондитеров.

Недавно такое персональное вни-
мание получил производитель халвы. 
Специально для него выпускается па-
тока с узкими параметрами, и из нее 
получается уникальная халва.

Мария Еремеева,
фото из архива предприятия

Стабильность и уверенность в завтрашнем дне 
На заводе «Амилко» нет потребности в сотрудниках, штат численностью около 500 че-
ловек укомплектован. 

Предприятие – в числе лидеров в 
Ростовской области по уровню за-
работной платы, порядка 70 тысяч 
рублей. 

Несмотря на то, что завод распо-
ложен далеко от донской столицы, 
ростовчане охотно соглашаются пе-
реехать в Миллерово.

Руководство предприятия реа-
лизует социальные программы, ко-
торые направлены на комфортное 
пребывание персонала на заводе и 
на создание приятной рабочей ат-
мосферы.

«Мы чувствуем себя защищенны-
ми, потому что базовые человече-
ские потребности удовлетворены», 
– подтвердила одна сотрудница. 

Работникам предоставляются слу-
жебные квартиры с современным 
ремонтом, мебелью и бытовой тех-
никой. 

Несколько лет назад предприятие 
приобрело старую фабрику и пре-
образовало ее в жилое помещение. 
Сейчас в одной половине здания го-
стиница, в другой – квартиры. Проект 
был признан лучшим на междуна-
родном архитектурно-дизайнерском 
конкурсе «Золотой Трезини».

Гостиница популярна у москвичей, 
в летний сезон все номера заброни-
рованы на месяц вперед.

Чтобы в перспективе на предпри-
ятии не возникло кадровых проблем, 

Вклад в здоровье миллеровцев

постоянно приглашают студентов на 
практику из колледжей и профтехучи-
лищ, а школьников – на экскурсии. 

Промышленные экскурсии дают де-
тям представление, что такое произ-
водство, помогают в профориентации.

Посетителям рассказывают, как из 
зерна получают различные ингредиен-
ты, для чего используют. Далее ребята 
направляются в лабораторию и смо-
трят образцы продукции из кукурузы.

Студентам, которые решили рабо-
тать в ООО «Амилко», выделяется 
компенсация на питание в столовой, 
предоставляется льготное лечение. 
А главное для людей то, что у них 
есть уверенность в завтрашнем дне 
и работа на стабильном предпри-
ятии.

Мария Еремеева,
фото из архива предприятия
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В интервью газете «Парламентский 
вестник Дона» она рассказала, как 
удалось наладить обратную связь с 
жителями Новочеркасска, что дела-
ется в городе для решения проблем 
водоснабжения и водоотведения и как 
государству и бизнесу наладить взаи-
мовыгодные отношения в современ-
ных экономических условиях. 

– елена евгеньевна, в мессендже-
ре Telegram у новочеркасского водо-
канала почти 4000 подписчиков. как 
вам удалось собрать такую боль-
шую аудиторию? 

– Такое открытое общение с або-
нентами началось еще в 2019 году. 
Мы хотели, чтобы люди понимали, чем 
именно занимается водоканал, знали, 
где возникла и устраняется аварийная 
ситуация, когда будет возобновлена 
подача воды, чтобы заблаговременно 
узнавали о плановых отключениях. А то 
ведь горожане привыкли, что вода есть 
постоянно – только поверни кран, а ког-
да ее нет – сразу начинается паника. 

Такая реакция людей вполне объяс-
нима в условиях дефицита информа-
ции. Именно поэтому звучат вопросы: 
мол, что вы там делаете, зачем нужны 
ежегодные плановые отключения воды 
на сутки? 

В итоге нам удалось не только нала-
дить канал обратной связи, но и каче-
ственно улучшить эмоциональный фон 
в плане отношения горожан к нашему 
предприятию и его сотрудникам. 

Сегодня мы используем все доступ-
ные медийные площадки – не только 
Telegram! – для информирования лю-
дей о том, что происходит в городе 
с водой и канализацией, где и какие 
работы проводятся, как действовать в 
различных ситуациях, касающихся во-
доснабжения и водоотведения, а так-
же установки приборов учета. И если 

предстоит плановое отключение воды 
с переключением каких-то сетей, обя-
зательно уведомляем об этом заранее. 

– кто у вас отвечает за оператив-
ное размещение информации? 

– В программном отделе предпри-
ятия есть специалист, который модери-
рует все наши соцсети и официальный 
сайт. Он публикует новости из аварий-
но-диспетчерской службы, размещает 
справочную информацию и объявле-
ния, делает фотографии и видео.

 Люди, далекие от профессиональ-
ной специфики ЖКХ, полагают, что те-
кущая из крана вода – это что-то про-
стое, не требующее особых усилий и 
затрат: просто взяли ее из Дона, прове-
ли по трубе, а потом в квартире откры-
ваешь кран – и вот она течет, чистая, в 
неограниченном количестве. А ведь на 
самом деле все не так просто!

На мой взгляд, нам удалось суще-
ственно изменить первоначальное, 
слишком упрощенное, представле-
ние людей о степени технологической 
сложности самого процесса подачи и 
отведения воды. Если раньше в том же 
Telegram было не счесть негативных 
комментариев в адрес предприятия, то 
теперь их стало гораздо меньше, по-

явилось много слов благодарности и 
даже выступления в защиту работни-
ков водоканала. 

Мы размещаем информацию, ко-
торая нужна людям, и это не только 
облегчает им жизнь, но и помогает с 
пониманием относиться к нашей про-
фессии.

Также у нас в Telegram есть свой чат-
бот, с помощью которого можно задать 
профильные вопросы и тут же полу-
чить на них ответы, передать показа-
ния прибора учета, оформить заявки и 
перейти в «личный кабинет» на сайте 
предприятия. 

– Позвольте задать прямой во-
прос: можно ли пить воду из крана? 
Ваши коллеги обычно заявляют, что 
можно, а вот у пользователей чаще 
противоположное мнение. 

– В Новочеркасске – можно, я пью. 
– какие проблемы водоснабжения 

можно решить очисткой воды, а ка-
кие – нет? 

– Все проблемы можно решить, кро-
ме остаточного запаха тины, который 
возникает летом, когда цветет Дон. 
Какие бы технологии очистки и обез-
зараживания мы ни применяли, убрать 
этот запах не получается, хотя вода 
прозрачная, и пить ее можно без опа-
сений.

Дело в том, что все зависит от пого-
ды летом. Например, в прошлом году 
лето не было слишком жарким, поэто-
му и запаха особо не было, так как Дон 
не сильно цвел. 

Цветущие водоросли, выделяющие 
специфический запах, находятся в 
верхнем слое реки, а труба водоза-
бора расположена в среднем. Когда 
температура воздуха долго держится 
выше 30 градусов и Дон сильно про-
гревается, слой цветущих водорослей 
становится шире и опускается ниже, 

поэтому в водозабор поступает и такая 
вода.

– как можно решить проблему 
бесхозных коммунальных сетей? 

– Работа по выявлению бесхозных 
сетей ведется уже давно. После их 
передачи на баланс муниципалитета 
общая протяженность коммуникаций 
выросла в два раза! И эта работа сей-
час продолжается. Речь идет не только 
о водопроводных, но и тепловых, элек-
трических сетях – все они вносятся в 
реестр прав собственности.

Бесхозными эти сети стали потому, 
что в советское время крупные пред-
приятия строили жилье и коммунальную 
инфраструктуру, а в перестроечные года 
застройщики прокладывали разводя-
щие сети к многоквартирным домам. Но 
потом заводы закрылись или реоргани-
зовались, застройщики продали кварти-
ры, и сети остались без хозяев. 

Впоследствии изменилось законода-
тельство, согласно которому все ресур-
соснабжающие организации должны 
иметь тариф на техническое присоеди-
нение, а все инженерные сети должны 
быть на балансе этих организаций 
или муниципалитетов. Поэтому ресур-
соснабжающие организации осущест-

вляют ремонт и обслуживание сетей в 
рамках своих ремонтных фондов.

– Вы работали как в областных, 
так и городских структурах жкх. 
где работать проще или, наоборот, 
сложнее? 

– Принцип работы один и тот же. 
Везде приходится взаимодействовать 
с муниципалитетами и Министерством 
ЖКХ. Жалобы граждан одинаковые. 

– чем могут помочь частные инве-
стиции в сфере жкх?

– Между Администрацией города 
Новочеркасска и ООО «ЭКОТЕХНО-
ЛОГИИ» было заключено концессион-
ное соглашение на водоснабжение и 
водоотведение. Концессия существен-
но расширяет финансовые возможно-
сти муниципалитета по содержанию 
и реконструкции инженерных сетей и 
сооружений. 

В муниципальном бюджете зачастую 
отсутствуют достаточные средства на 
реконструкцию объектов ЖКХ. Денег 
хватает только на текущий ремонт. Или 
же для такой работы требуется много 
времени, ведь сначала необходимо 
запланировать средства на проектиро-
вание, потом на госэкспертизу и только 
потом на сами работы. 

Когда появляется частный инвестор, 
то он берет на себя и создание проек-
та, и реконструкцию объектов. В ЖКХ, 
правда, таких примеров меньше, чем, 
например, в строительстве дорог: все 
крупные автотрассы построены и об-
служиваются как раз в рамках государ-
ственно-частного партнерства. 

– как обеспечивается качество ра-
бот, выполняемых частными компа-
ниями? 

– Федеральный закон № 44 о госза-
купках, с одной стороны, создает кон-
куренцию и условия для бюджетной 
экономии, с другой – никак не ограни-
чивает доступ к государственным и му-
ниципальным контрактам непорядоч-
ным участникам торгов. 

Давно вызрело понимание, что этот 
закон необходимо доработать, но пока 
что все идет по-прежнему. Муниципа-
литеты постоянно сталкиваются с не-
надлежащим исполнением подрядных 
обязательств. В Новочеркасске, напри-
мер, не достроены три детсада, потому 
что муниципальные контракты получа-
ли недобросовестные подрядчики. 

– По прогнозам аналитиков, уже 
строящиеся объекты в рамках госу-
дарственно-частного партнерства 
могут подорожать на 20-40%. на ваш 
взгляд, эта оценка верна? 

– Мы уже с этим столкнулись. Под-
писали концессию с Администрацией 
Новочеркасска в конце 2021 года – по 
ценам на тот момент времени, а в на-
чале 2022 года цены на товары и услу-
ги резко выросли – на 20% и больше: 
подорожали материалы, оборудова-
ние, комплектующие.

Ситуация со стоимостью товаров 
– разная. Мы заметили, что одни про-
изводители даже снизили цены, а вот 
другие – неоправданно повысили. На-
пример, запорно-регулирующая арма-
тура подорожала вдвое, и до сих пор 
ее стоимость держится на этом уровне. 

В прошлом году мы могли купить за-
движку Д-1000 за 2 миллиона рублей, а 
сейчас она стоит 5 миллионов. Задвиж-
ки хорошего качества имеют очень 
маленькие зазоры и выполняются на 
более точном оборудовании, а оно 
требует дорогостоящего обслуживания 
и ремонта. Из-за этого у производите-
ля растут затраты и, как следствие, от-
пускные цены на продукцию. Прибавим 
сюда расходы на зарплату персонала, 
которая тоже должна расти.

– какие строящиеся объекты мо-
гут быть заморожены из-за такого 
подорожания?

– В сфере ЖКХ вряд ли что-то будет 
заморожено, тем более что Председа-

Елена Теплинская:
«У каждой проблемы ЖКХ есть свое решение!» 

 

Елена Теплинская родилась в городе Зернограде Ростовской 
области, окончила Азово-Черноморскую агроинженерную акаде-
мию по специальности «инженер-механик». Получила дополни-
тельное образование по специальностям «Бухгалтерский учет и 
аудит», «Управление предприятиями ЖКХ».

Работала на разных должностях в ООО «Донская водная ком-
пания» в Зернограде, ООО «ДонРеко» в Ростове-на-Дону, МУП 
«Горводоканал» и МУП «Тепловые сети» Новочеркасска. 

В настоящее время – исполнительный директор ООО «ЭКО-
ТЕХНОЛОГИИ»: предприятие работает по концессионному со-
глашению с Администрацией города Новочеркасска, являясь 
гарантирующей организацией в сфере водоснабжения и водоот-
ведения. 

Исполнительный директор ООО «ЭКОТЕХНОЛОГИИ» и депутат Городской 
Думы города Новочеркасска Елена Теплинская приняла для себя решение 
участвовать в выборах депутатов Законодательного Собрания Ростовской 
области седьмого созыва. Накопленный ею опыт за многие годы работы в 
сфере ЖКХ, несомненно, окажется полезен для дальнейшего совершен-
ствования регионального законодательства. 

тель Правительства РФ Михаил Ми-
шустин подписал постановление о вы-
делении в 2024 году 100 миллиардов 
рублей на поддержку отрасли. 

Муниципалитеты будут подавать за-
явки на имеющиеся у них проекты с 
госэкспертизой. Планируется, что каж-
дый регион должен получить не менее 
500 миллионов рублей. Кроме того, 
на реализацию госпрограммы долж-
но быть привлечено не менее 20% 
средств от внебюджетных источников: 
это либо тарифная программа, либо 
концессионер.

На мой взгляд, есть вероятность за-
морозки строящихся промышленных 
объектов, особенно если поставки 
оборудования были из-за рубежа, а его 
аналогов у нас пока нет. 

– как на вашем предприятии от-
разился уход из России западных 
компаний, которые занимались по-
ставками различной техники и про-
граммного обеспечения? 

– Программные продукты у нас свои, 
так что здесь мы полностью независи-
мы. А вот что касается оргтехники, то с 
этим на муниципальных предприятиях 
ЖКХ есть сложности. 

Согласно Постановлению Прави-
тельства РФ № 2014, где речь о мини-
мальной обязательной доле закупок 
российских товаров, мы обязаны поку-
пать российские аналоги, а их мало, не 
все можно быстро купить и заменить. 
К тому же качество отечественной орг-
техники ниже качества импортных об-
разцов.

– а как вы закрываете кадровые 
потребности?

– Инженерами мы обеспечены, по-
тому что Новочеркасский политех 
выпускает специалистов в сфере во-
доснабжения и водоотведения. Что 
же касается слесарей-аварийщиков, 
слесарей-ремонтников, столяров и то-
карей, то полностью подготовленных 
мастеров очень мало. Берем желаю-
щих работать и обучаем практически 
с нуля. 

– как вам нововведение в высшей 
школе – о целевой подготовке инже-
нерных кадров и обязанности бюд-
жетников отработать несколько лет 
по распределению?

– Мы давно участвуем в целевой 
подготовке специалистов: это гарантия 
их трудоустройства. Распределение 
выпускников после вуза – тоже гаран-
тия трудоустройства для всех бюд-
жетников. Кто не хочет, должен будет 
вернуть средства за обучение. Мне ка-
жется, что теперь молодые люди будут 

более ответственно относиться к выбо-
ру вузов и обучению в них. 

– еще одно нововведение для 
инженерных кадров: независимая 
оценка квалификации инженеров, 
которую проводят саморегулируе-
мые организации. что вы думаете 
по поводу оценки специалистов?

– Поскольку подготовка кадров 
оставляет желать лучшего, несколь-
ко лет назад на федеральном уров-
не заговорили о профстандартах для 
инженерных должностей и специаль-
ностей – для того чтобы руководитель 
понимал, какой уровень подготовки и 
знаний у конкретного специалиста. 

Пока было можно, мы проводили 
оценку квалификации самостоятельно, 
теперь она передана саморегулиру-
емым организациям, и они пытаются 
на этом зарабатывать. Независимая 
оценка одного сотрудника у них стоит 
10 тысяч рублей, а это существенная 
дополнительная финансовая нагрузка 
на бюджет предприятия. В советское 
время, к слову, за оценку и переподго-
товку кадров деньги не брали. 

– многие люди делят жизнь на до 
и после февраля 2022 года. какие 
изменения вы могли бы отметить 
для себя? 

– На мой взгляд, люди стали больше 
ценить друг друга, сплачиваться – это 
видно и на примере нашего коллек-
тива. Каждый вносит свой посильный 
вклад: делают окопные свечи, покупа-
ют материалы, плетут маскировочные 
сети, собирают гуманитарную помощь.

Мне кажется, что все это позволило 
нам понять важность и ценность нашего 
российского менталитета, нашу способ-
ность сплачиваться в трудную минуту. 

В нашем коллективе есть мобилизо-
ванные сотрудники, мы выплачиваем 
им ежемесячную материальную по-
мощь в размере 30 тысяч рублей. 

Сама участвую и в других благо-
творительных программах: закупаю 
подарки для детей с ограниченными 
возможностями здоровья, оказываю 
помощь творческим коллективам, за-
нимаюсь благоустройством города. 

– какие перспективы вы наметили 
для себя до конца года? 

– Собираюсь участвовать в выборах 
в Законодательное Собрание Донского 
региона. Думаю, что мой управленче-
ский опыт в жилищно-коммунальной 
сфере пригодится в законотворческой 
работе. 

Людмила Дьяченко,
фото из архива предприятия
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жизненной ситуации, оказывается 
регулярно и ориентирована на соци-
ально незащищенное население. Со-
циальная поддержка включает единич-
ные мероприятия и помогает снижать 
влияние жизненных трудностей.

Государство предлагает различные 
виды помощи гражданам и семьям. Это 
льготы для определенных категорий в 
натуральном виде и денежном выра-
жении (для инвалидов, многодетных, 
ветеранов, тружеников тыла, ветеранов 
труда и других категорий); социальное 
обслуживание и предоставление соци-
альных услуг (обслуживание на дому и 
в специальных заведениях для граждан 
пожилого возраста, инвалидов); еди-
новременные выплаты (компенсация 
за оздоровление детей, региональный 
материнский капитал, заключение со-
циального контракта). 

– Для получения любой меры со-
циальной поддержки необходимо об-
ратиться с заявлением в Управление 
социальной защиты населения или 
многофункциональный центр (МФЦ), 
– рассказала начальник Управления 
социальной защиты населения Адми-
нистрации Егорлыкского района Елена 
Юрьевна Дегтерева.

В Управлении социальной защиты 
населения Администрации Егорлык-
ского района трудятся 23 специалиста, 
некоторые из них проработали здесь 
более 10 лет. Это В.В. Васильченко, 
Н.В. Великородняя, А.В. Головинова, 
Л.В. Конушева, М.В. Левченко, Е.А. 
Хрусталева, Л.С. Шаповалова. 

За добросовестное исполнение 
должностных обязанностей работники 
управления неоднократно отмечались 
благодарственными письмами мини-
стра труда и социального развития 
Ростовской области Е.В. Елисеевой, 
главой Администрации Егорлыкского 
района А.А. Абрамовым. 

ПолтоРы тысячи челоВек 
Центр социального обслуживания 

в Егорлыкском районе открыт в июле 
1994 года. Тогда здесь было 4 отделе-
ния, услуги получали 360 пенсионеров.  

Сейчас в структуру муниципального 
бюджетного учреждения Егорлыкского 
района «Центр социального обслужи-
вания граждан пожилого возраста и 
инвалидов» входят 11 отделений со-
циального обслуживания на дому, 4 
специализированных отделения соци-
ально-медицинского обслуживания на 
дому, 3 социально-реабилитационных 
отделения (стационар с временным 
проживанием до 6 месяцев). 

На сегодняшний день на дому по-
лучают услуги более полутора тысяч 
человек (при нормативе 1410), в том 
числе в отделениях социального об-
служивания на дому – более 1400 
местных жителей. В специализирован-
ных отделениях социально-медицин-
ского обслуживания числится свыше 
130 человек. В стационарной форме в 
трех социально-реабилитационных от-
делениях проживает 70 пенсионеров.

– Деятельность нашего учрежде-
ния охватывает практически все насе-
ленные пункты Егорлыкского района 
вплоть до небольших хуторов, состо-
ящих всего из нескольких дворов. Это 
оправдано, ведь социальное обслужи-
вание на дому особенно востребова-
но в сельской местности по причине 
удаленности важных объектов инфра-
структуры, неустроенности сельских 
дорог, ограниченности доступа к со-
временным технологиям. Социальные 
работники выполняют большой круг 
задач. Среди самых распространен-
ных – оказание социально-бытовой, 
социально-медицинской, социально-
правовой помощи и морально-психо-
логической поддержки, – сообщила 
директор Центра социального обслу-

живания граждан пожилого возраста 
и инвалидов Валентина Леонидовна 
Дорошенко. 

Обратиться в центр и стать получа-
телями социальных услуг в форме со-
циального обслуживания на дому могут 
граждане, в том числе старшего возрас-
та, полностью или частично утратившие 
способность либо возможность осу-
ществлять самообслуживание в связи с 
болезнью, инвалидностью (в том числе 
дети-инвалиды), инвалиды, страдаю-
щие психическими расстройствами (в 
стадии ремиссии), лица, пострадав-
шие в результате чрезвычайных ситу-
аций, вооруженных межнациональных 
(межэтнических) конфликтов. 

Получателями социальных услуг в 
форме стационарного обслуживания 
со сроком проживания до 6 месяцев 
могут быть люди старшего возраста и 
инвалиды, нуждающиеся в социаль-
ной реабилитации.

ПРоект «демогРафия»
Важным событием в рамках реали-

зации национального проекта «Демо-
графия» стала организация на базе 
центра доставки жителей старше 65 
лет, проживающих в сельской мест-
ности, в медицинские учреждения для 
проведения дополнительных скри-
нингов на выявление отдельных со-
циально значимых неинфекционных 
заболеваний, доставка медицинских 
работников в фельдшерские пункты, 
на дом больным пенсионерам. Эту 
работу выполняет мобильная брига-
да в тесном контакте с работниками 
центральной районной больницы Егор-
лыкского района. 

Для реализации данного проекта 
Министерством труда и социального 
развития Ростовской области приоб-
ретен и передан автомобиль «Газель 
NEXT» на 16 посадочных мест. 

К людям с открытым сердцем
Вся работа социальной защиты Егорлыкского района строится на чутком 
отношении к пожилым и инвалидам.

Министр труда и социального развития 
Ростовской области Е.В. Елисеева 
и начальник Управления социальной 
защиты населения Егорлыкского района 
Е.Ю. Дегтерева.

Начальник Управления социальной 
защиты населения Егорлыкского района 
Е.Ю. Дегтерева и директор Центра 
социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов 
В.Л. Дорошенко.

В рамках этого же проекта востре-
бована услуга «Социальное такси». 
За счет средств областного бюджета 
приобретен спецтранспорт: ключи от 
автомобиля на 8 мест, оборудован-
ного специальным подъемником для 
колясочников, передал в учреждение 
губернатор Ростовской области В.Ю. 
Голубев. 

На базе ЦСО создано 4 клуба для 
организации досуга пенсионеров, ко-
торые курируют специалисты по со-
циальной работе. Вместе с пожилыми 
людьми работники участвуют в проек-
тах федерального и областного значе-
ния и показывают отличные результа-
ты. К примеру, заняли призовое место 
в конкурсе «Красота золотого возраста 
– 2023». 

Сейчас в центре работает свыше 
300 человек, из них более двух сотен – 
социальные работники. Это люди, де-
ятельность которых не исчерпывается 
только должностными обязанностями. 
Работнику социальной сферы важно 
быть и тонким психологом, и чутким пе-
дагогом, и толковым социологом. Функ-
ционирование всей социальной сферы 
Егорлыкского района сегодня строится 
на индивидуальном психологическом 
подходе, заботе о людях старшего по-
коления, чутком отношении и работе с 
открытым сердцем. 

Ксения Жукова,
фото из архива ЦСО Егорлыкского района

Социальное обслуживание на дому 
как форма оказания помощи людям 
пожилого возраста и инвалидам в 
Егорлыкском районе функционирует с 
1988 года. О том, как развивается эта 
отрасль, «Парламентскому вестнику 
Дона» рассказали начальник Управ-
ления социальной защиты населения 
Егорлыкского района Елена Юрьевна 
Дегтерева и директор Центра социаль-
ного обслуживания граждан пожилого 
возраста и инвалидов Валентина Лео-
нидовна Дорошенко. 

Помощь и ПоддеРжка
Управление социальной защиты 

населения Администрации Егорлык-
ского района предоставляет льготы 
многодетным семьям, ветеранам тру-
да, инвалидам и другим льготным ка-
тегориям, выплачивает субсидии на 
оплату жилищно-коммунальных услуг, 
оказывает адресную социальную по-
мощь малоимущим семьям и одиноко 
проживающим людям, пособия семьям 
с детьми, региональный материнский 
капитал.

Социальная защита предоставляется 
государством в двух основных формах. 
Социальная помощь подразумевает 
выплату пособий, компенсаций, суб-
сидирование и другие меры, которые 
помогают человеку выйти из трудной 

Потомственный аграрий, руководитель крестьянского (фермерского) хозяйства в Песчанокопском 
районе Игорь Алексеевич Теняков рассказал о своем деле.

«Будем и дальше укреплять позиции в аграрной 
отрасли Донского края»

В 2020 году Игорь Алексеевич 
Теняков стал победителем конкурса на получение 
крупного государственного гранта. Государствен-
ная поддержка позволила закупить поголовье и за-
пустить практически с нуля откормочную площадку. 
За средства гранта были также приобретены трактор 
«Беларус», пресс-подборщик, дробилка кормов.    

По данным Министерства сель-
ского хозяйства и продовольствия 
Ростовской области, одно из луч-
ших крестьянских (фермерских) 
хозяйств в сфере выращивания 
крупного рогатого скота мясного на-
правления расположено в селе Жу-
ковском Песчанокопского района. 
Небольшое предприятие возглавля-
ет потомственный аграрий, человек 
с большим опытом работы в отрас-
ли И.А. Теняков. В интервью «Пар-
ламентскому вестнику Дона» Игорь 
Алексеевич рассказал о становлении 
хозяйства, перспективах, планах. 

– игорь александрович, расска-
жите, пожалуйста, о направлениях 
деятельности вашего фермерского 
хозяйства. 

– Мы выращиваем пшеницу, горох, 
ячмень, рапс, лен, зернобобовые куль-
туры. Излишки уходят на продажу, а 
основная масса урожая используется в 
качестве кормовой базы для своей же 
скотины. Предприятие у нас неболь-
шое: 250 гектаров земли, 50 коров и 250 
бычков на откорме. Это животные гери-
фордской породы – одной из лучших 
мясных пород крупного рогатого скота.

– когда было открыто хозяй-
ство? с чего все начиналось? и по-
чему вы решили связать деятель-
ность с аграрной сферой?         

– Я открыл предприятие в 2011 году. 
Сам я родом из этих мест, к тому же 
родители всю жизнь посвятили разве-
дению крупного рогатого скота. Отец – 
из первой волны фермеров, организо-
вавший еще в 1992 году крестьянское 
хозяйство. Кстати, оно и сейчас успеш-
но работает. В этой же отрасли занят 
и мой брат. Видимо, поэтому все, что 
связано с аграрным направлением, 
мне особенно близко и находит отклик. 
Растениеводство, разведение крупно-
го рогатого скота стало по-настоящему 
семейным делом.   

– кто работает в вашем крестьян-
ском (фермерском) хозяйстве?  

– Как я уже говорил, предпри-
ятие у нас совсем небольшое: три 
работника и я, глава крестьянского 
(фермерского) хозяйства. Скотники 
из местных сельских жителей. Все 
они молодые, но очень перспектив-
ные ребята из семей потомственных 
аграриев. 

– игорь алексеевич, какие у вас 
планы по развитию фермерского 
хозяйства?  

– Есть планы по увеличению поголо-
вья крупного рогатого скота. Герифорд-
ская порода нас полностью устраивает, 
но хотелось бы расширяться. В разви-
тии нашего хозяйства существенную 
поддержку в виде грантов оказывает 
Министерство сельского хозяйства и 
продовольствия Ростовской области. 
Будем и дальше укреплять позиции в 
аграрной области Донского края.    

Ксения Жукова,
фото из архива крестьянского 

(фермерского) хозяйства

Для сведения
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– алхазур селимович, расска-
жите о деятельности вашего пред-
приятия. 

– Мы покупаем нут, горох, лен, 
чечевицу, кукурузу, ячмень, пшени-
цу, очищаем их, затем фасуем про-
дукцию и реализуем тем, кто занят 
оптовой торговлей. Что-то продаем 
на отечественном рынке, что-то идет 
на экспорт. Нашу продукцию приоб-
ретают в Объединенных Арабских 
Эмиратах, в Индии. Уверен, что этот 
список будет расширяться. Мы также 
предоставляем услуги по обработке 
зерна. 

– с какими предприятиями вы 
сотрудничаете? 

– Работаем не только с колхозами 
Зерноградского района, но и по всей 
Ростовской области: закупаем сырье 
в Сальском, Песчанокопском райо-
нах. Взаимодействуем также с пред-
приятиями Волгоградской области, 
Ставрополя, Саратова. Мы всегда 
открыты и рады новому взаимовы-
годному сотрудничеству. 

– как предприятие начинало ра-
боту?

– Практически с нуля. На неболь-
шом участке земли был один только 

склад площадью в 3000 квадратных 
метров, который я купил. Мы его об-
новили, добавили еще постройку в 
тысячу квадратных метров под обо-
рудование, частично заасфальтиро-
вали территорию. Здесь же возвели 
небольшой домик под офис. Уже ку-
пили мебель. Начали мы недавно, 
поэтому только-только начинаем на-
бирать обороты. 

– какое оборудование использу-
ется на предприятии? 

– У нас хорошее современное обо-
рудование. Работаем на фотосепа-
раторе «Мейер» самого последнего 
выпуска, с десятью лотками. Это 
позволяет, к примеру, очищать зер-
нобобовые культуры до премиум-
качества. Такая техника отличатся 
быстротой настройки, легким обслу-
живанием и высоким результатом. 
Это позволяет эффективно чистить 
зерно, которое затем фасуется и 
идет на реализацию.

– много ли работников на пред-
приятии? Расскажите о людях, ко-
торые здесь трудятся.

– Работников у нас немного, всего 
два человека. Когда есть необходи-
мость, мы нанимаем персонал. Все 

это добросовестные, порядочные, 
высококвалифицированные люди. 
К тому же в работе мне помогает сын 
Анзор. Без него было бы трудно. 

– сезонная ли на заводе работа? 
– Нет, не сезонная, работа всегда 

есть. Наша деятельность не связана 
напрямую со сбором урожая или еще 
какими-то подобными факторами. 
Мы и зимой не сидим без дела. 

– алхазур селимович, 
расскажите о себе. с чего 
начинался ваш профессио-
нальный путь?

– Более двух десятков лет 
я работал в сфере строитель-
ства. Занимался торговлей ле-
соматериалами, строительны-
ми материалами. Но в какой-то 
момент понял, что готов сменить вид 
деятельности. Год назад переехал в 
Зерноград. И сразу обратил внима-
ние, какие здесь хорошие, открытые 
люди. С ними комфортно жить и одно 
удовольствие работать.

– Почему остановили свой вы-
бор на сельском хозяйстве, на ра-
боте с зерновыми культурами? 

– В этой же сфере работают мои 
друзья. Когда мы встречались, они с 

азартом рассказывали мне, как вы-
ращивают зерно, как его обрабаты-
вают, фасуют, продают в России или 
загружают на огромные суда и от-
правляют на экспорт. Мне было так 
интересно все это слушать, что я по-
нял: хочу тоже связать свою жизнь с 
производством зерна – этой важней-
шей составляющей хозяйственной 
деятельности человечества. 

– алхазур селимович, какие у 
вас планы по развитию завода? 

– В планах расширение. Мы наце-
лены производить еще и комбикор-
ма, а для этого требуется установить 
дополнительное оборудование. Есть 
необходимость и в новом складе. 
Чтобы работать эффективно, надо 
иметь площадь как минимуму в 5000 
квадратных метров. Как я уже гово-
рил, мы построили помещение под 

офис. Туда понадобится провести 
воду, проложить канализацию. Еще 
хотелось бы полностью заасфальти-
ровать территорию. Все это требует 
вложений. 

– намерены ли вы запрашивать 
помощь на развитие предприятия 
у государства? 

– Сейчас наша главная пробле-
ма – недостаток оборотных средств, 

необходимых для расшире-
ния предприятия. Нам важно 
закупить оборудование, не-
обходимое для производства 
комбинированных кормов для 
животных. В развитие завода 
я вкладываю все деньги, ко-
торые зарабатываю, но этого 
недостаточно. Поэтому, ко-

нечно же, мы будем рассчитывать 
на помощь государства. Возможно, 
удастся получить грант или субси-
дию. Мы намерены развивать завод, 
расширять связи и выпускать продук-
цию высокого качества, отвечающую 
всем современным требованиям. 

Ксения Жукова, 
фото из архива предприятия

Продукция зерноградского 
крупозавода пользуется 
спросом в России 
и за рубежом 

Крупяной завод 
находится по адресу: 

Зерноград, улица Чехова, 156. 

Зерноградский пред-
приниматель Алхазур 
Селимович Исраилов 
организовал крупяной 
завод совсем недав-
но – в декабре про-
шлого года. Но успехи 
у хозяйства, которое 
занимается очисткой 
и фасовкой зерновых 
культур, уже есть: 
продукция начинает 
пользоваться спро-
сом не только на рос-
сийском рынке, но и 
за рубежом. Подроб-
нее об этом – в интер-
вью «Парламентскому 
вестнику Дона». 

Фотосепаратор «Мейер» 
последнего выпуска.


